
  

CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE DE ITU 

CONSELHO GESTOR DA APA PEDREGULHO 

 

ATA  

 
         Itu, 30 de junho de 2023. 

 

A reunião iniciou-se as 9h15 presencialmente no auditório da 

Secretaria de Meio Ambiente, aberta por Veronica Sabatino presidente 

dos conselhos. 

Informou que a lista de presença é virtual pelo google forms e já 

enviada no grupo de wattsapp para todos. 

Veronica iniciou a reunião dando os informes sobre: 

- Andamento do Plano de Bioeconomia, informou que houve uma 

contratação de empresa especializada para conduzir a elaboração do 

plano e os atores locais para fortalecimento das ações do plano. Ações 

estas que a prefeitura quer dividir com empresas/atores locais suas 

realizações, disse que a empresa procurará o conselho para 

apresentar o plano de trabalho. 

- GT Riscos – o diretor da defesa civil Guerreiro disse que o GT está 

em andamento realizando o mapeamento das casas mais vulneráveis 

na comunidade Menino Jesus das Pedras. 

- Ressaltou ainda que o Projeto de Educação Ambiental na APA 

Pedregulho está em andamento, o membro Alfredo da associação dos 

moradores e proprietários do pedregulho, mencionou que ainda não 

foi procurado pela empresa e que gostaria de participar mais 

ativamente, Veronica disse que irá falar com a empresa contratada. 

Terminado os informes, Veronica iniciou com a fala da Geobrasilis, 

empresa contratada para elaboração do plano de manejo para fazer 

uma síntese de onde já avançamos nas oficinas e colocar os membros 

a par e convidá-los a participar a próxima oficina que será realizada no 

dia 13/07 às 14h30. 

Valéria infatizou a importância do comdema como conselho gestor da 

APA Tietê em participar e disse que o documento final será 

referendado pelo comdema antes de virar decreto municipal, falou 

ainda sobre o papel do conselho ser deliberativo e das 

responsabilidades assumidas por cada membro indicado. 



  

A próxima reunião do COMDEMA será no dia 13/07 às 14h30 na 

Secretaria de Meio Ambiente concomitante com a Oficina do Plano de 

Manejo para facilitar a participação de todos. 

Após a fala de Guilherme – Geobrasilis, Valéria explicou sobre a 

dinâmica da oficina que consistiu em dividir os presentes em dois 

grupos com os seguintes temas- Pressões Abióticos – Eng. Livia 

relatora e Pressões Bioticos e antrópicos com Valéria. 

Os grupos se compuseram e realizaram as contribuições em 

fichamentos enviados pela Geobrasilis. 

As contribuições serão enviada por Valéria para a empresa a fim de 

serem computadas nas contribuição ao plano de manejo. 

Seguindo a pauta, apresentou-se 02 resoluções para ser debatidas e 

aprovadas 

A resolução 02/2023 se refere a indicação ao poder público de uso 

preferencial de combustível alternativo para a frota publica a fim de 

inibir as emissões de gases de efeito estufa. 

A resolução 03/2023 se refere a proibição de plantio de espécies 

exóticas invasoras conforme resolução CONAMA em vigência. 

Nenhum membro foi contrário as duas resoluções foram aprovadas 

por unanimidade. 

Outra pauta é a apreciação de dois processos administrativos – PA 

12799/2023 que versa sobre a instalação de fabricação de produtos 

de carnes na APA Pedregulho, Valeria sugeriu que fosse feito 

comunique-se solicitando maiores informações a respeito do 

empreendimento e visita ao local. 

PA 12832/23 se refere a renovação de manifestação ambiental a 

respeito da instalação de indústria cerâmica – CBV, nada a opor 

quanto a renovação. 

Sem mais para discutir deu-se por encerrada a reunião às 10h15. 
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Dra. Verônica Sabatino 
Presidente do COMDEMA 

Secretária Municipal de Meio Ambiente e Recursos Hídricos 


